



1977 Archives Ménard

EN MÉMOIRE DE BRIGITTE HERMIER

Pour le groupe de randonnées pédestres Simone Lefebvre

Le groupe de randonnées pédestres souhaite évoquer Brigitte Hermier, randonneuse gumiste émérite, de 1969 à 2024, secrétaire pour l'association dans les années 70 à 80, décédée le 6 avril. L'information ne nous a été transmise que récemment. Cela a

été un choc pour nous tous de l'apprendre et de ne pas avoir pu l'accompagner dans ces derniers mois sachant l'importance du Gums dans sa vie.

Les anciens se souviendront d'elle assurant la Perma, rue du Moulin Vert, d'environ 1974 à 1990, à une table-bureau, essayant de s'isoler dans une salle animée de discussions sur les divers projets d'escalade, car-couchette, bivouac à Bleau, etc. en registrant les nouveaux adhérents, leur donnant des explications sur la vie du groupe, réceptionnant les chèques, relançant les retardataires pour le versement des cotisations, inscrivant le tout manuellement sur cahier broché, l'ordinateur et internet étant encore dans les limbes. Elle était scrupuleuse, dévouée et très attachée à la vie associative.

La randonnée était sa passion. Elle l'a pratiquée, non seulement au Gums mais aussi en solitaire sur les GR ou avec des amis, pour leur faire découvrir la moyenne montagne. Sachant très bien se servir d'une carte IGN, elle a aussi organisé des randonnées les dimanches pour les adhérents du CAES du CNRS de Jussieu où elle travaillait en tant que technicienne. Au Gums, dès le début, elle a participé aux séjours organisés en moyenne montagne, puis à partir de 1973-74, au sein du groupe de randonnées pédestres recréé par le binôme Denise et Henri Ménard.

Souffrant d'une insuffisance cardiaque, elle se préparait consciencieusement à Fontainebleau. Cela impliquait courage et persévérance et il lui en fallait pour ignorer les remarques de quelques marcheurs que sa lenteur agaçait.

L'âge ayant fait son travail de sape l'a rendue vite fatigable mais, carte IGN en main, elle est toujours restée très indépendante. Elle raccourcissait son parcours pour éviter de retarder le groupe, quitte à se retrouver seule comme ce jour du 12 décembre 2021, jour de son anniversaire, en forêt de St Germain, où souhaitant partager son gâteau d'anniversaire lors de la pause de midi, elle a raté le rendez-vous.



2010 Brière

Certains l'appelaient « Bibi », surnom qu'elle semblait apprécier et qui s'accorde bien à sa personnalité telle que décrite par François Ménard dans son témoignage.

Quelques témoignages de gumistes randonneurs pour la faire revivre :

François Ménard (fils d'Henri): *J'ai de bons souvenirs de Brigitte, étant enfant, de son humour qui me faisait rire et qui en faisait une adulte pas tout à fait comme les autres, une adulte plus jeune et donc pas tout à fait adulte à mes yeux, ce qui me donnait le sentiment d'une complicité que les autres adultes ne partageaient pas avec nous. Bien sûr; cela a passé avec le temps. Mais plus tard, quand nous nous sommes croisés, il m'est arrivé de retrouver cette impression de façon fugitive.*

Jacqueline Gaillard : *Des randos du dimanche, j'en ai fait avec elle !! C'est Denise (Ménard) et elle qui m'avaient "accueillie" lorsque je suis arrivée au Gums, vers les années 1976-1977. Elle avait toujours un gros sac à dos bien chargé car elle voulait se "préparer" pour les vacances. Elle parlait alors sur un GR et faisait parfois, je crois, du balisage. Assez solitaire mais toujours prête à aider.*

Jean Yves Charles, mari de Patricia Rogers, présidente du groupe de randonnées pédestres de 1998 à 2003 : *Brigitte était pour moi celle qui m'avait initié à la randonnée. Elle m'avait fait vivre quinze jours autour du Lac du Bourget, préparés longuement, nous étions accompagnés de deux jeunes étudiantes de sa connaissance. J'ai beaucoup appris, ce qui m'a permis par la suite d'amener Patricia dans beaucoup d'aventures dans les Alpes et les Pyrénées !! C'était un étrange personnage, très passionnée par la rando et essentielle dans la vie du Crampon.*



2019 Les 70 ans du Gums

L'image que nous garderons d'elle est celle « d'une fille assez solitaire, mais toujours prête à aider. »

NDLR : Arrivé au Gums vers 1986, je me souviens très bien de Brigitte à la permanence, renseignant les nouveaux, morigénant les skieurs bruyants. On a retrouvé des lettres de cette époque demandant des renseignements sur le Gums, que Brigitte avait soigneusement annotées avec des mots du type "Répondu le... avec un envoi du Crampon". C'était l'époque avant le site internet (JLR).